

LA ESTANCIA COIXTLAHUACA, OAXACA

CRONOLOGÍA DE HECHOS IMPORTANTES

Lauro García M. Magdaleno García L.¹

1927-1929

Se constituye el primer centro escolar por iniciativa de los habitantes en aquel entonces ranchería La Estancia habilitando un jacal de sotol (sotole) e iniciando así las primeras clases y retribuyendo el servicio del profesor mediante una cooperación de los vecinos. Posteriormente, el C. Fernando Velasco dona una fracción de terreno localizada en la mesa denominada "Loma Enebro" actualmente centro de la población, donde se construyó la Escuela Primaria "Miguel Hidalgo y Costilla".

1940

Se federaliza la Escuela Primaria "Miguel Hidalgo y Costilla"

1942

Por decreto del H. Congreso del Estado de Oaxaca se otorga el reconocimiento con categoría de Agencia Municipal a la comunidad de la Estancia.

1944

Nombramiento de las primeras autoridades, mediante asamblea realizada en el Municipio de Coixtlahuaca, quedando electos CC. Fidel Mora Salinas y Genaro Ortiz Lara como Agente Municipal Propietario y Agente Municipal Suplente, respectivamente.

Las oficinas de la nueva Agencia Municipal, provisionalmente el despacho de asuntos se hizo también en un jacalito de sotol (sotole) y posteriormente se traslado a un salón de lo que era la Escuela Primaria "Miguel Hidalgo y Costilla".

1944

Se pone en servicio el Panteón Municipal localizado en la "Loma Mejía" mediante trámites realizados por agentes municipales y vecinos.

1946

Se dona fracción de terreno localizado en la "Loma Enebro" para la construcción de la iglesia y Agencia Municipal. La donación fue hecha por el C. Evaristo Cruz Bazán.

¹Compiladores de datos

- 1947** Se da inicio a la construcción de la primer Casa Municipal, en el periodo de servicio de los agentes Municipales CC. Manuel Cruz Lara y Félix Bazán salinas.
- 1948** Se conforma la Orquesta Municipal que adquirió gran prestigio en la región por más de 15 años. Esto durante el periodo de servicio de los agentes municipales los CC. Manuel García Gómez y Lucio García Lara.
- 1954** Se instala en oficinas de Agencia Municipal teléfono, el cual da servicio por más de 15 años.
- 1957-1965** Se lleva a cabo la construcción de la Iglesia, la cual sigue siendo la misma en la actualidad.
- 1958** Se construye el primer tanque de almacenamiento de agua y un hidrante, actualmente aún está en servicio.
- 1961** Se lleva a cabo la compra de un terreno para dar inicio la construcción de las nuevas instalaciones de la actual Escuela Primaria.
- 1968** Se instala el primer molino de nixtamal, acción realizada por habitantes y autoridades.
Egresó la primer generación de alumnos de la Escuela Miguel Hidalgo que terminan la instrucción primaria completa.
- 1969-1971** Se construye la carretera Tejupan - Coixtlahuaca conjuntamente con el Municipio de Coixtlahuaca y las agencias de Río Blanco, Río Poblano y La Estancia, quedando así beneficiados de esta vía de comunicación.
- 1973** Se inaugura la primer etapa de electrificación de la comunidad, después de un periodo de gestión de 3 años.
- 1975-1977** Se construye brecha-carretera que comunica Coixtlahuaca con el poblado de Santa Catarina Ocotlán, pasando por la agencia municipal de La Estancia.
- 1977** Se lleva a cabo un programa de reforestación en el lugar denominado "Loma Mejía", se plantaron alrededor de 3 mil árboles.
- 1979** Con la colaboración de COPLAMAR se construye una nueva Aula en el área de la Escuela Primaria "Miguel hidalgo y Costilla".

1979-1981

Se introduce la red de agua potable (colaboración de COPLAMAR), se construyó un pozo a orillas del río, desde donde se bombea el agua al tanque de almacenamiento con capacidad de 20,000 litros y se distribuye el agua a varios hidratantes localizados en diferentes puntos de la comunidad.

1986

Se coloca la primera piedra, dando así inicio a la construcción de la actual Casa Municipal.

1987

Agentes Municipales en conjunto con habitantes gestionan y se da inicio a la construcción de la actual Escuela Pre-escolar.

1988-1991

Se llevan a cabo las siguientes etapas de ampliación de la red de electrificación.

1991

Se instala Biblioteca Pública mediante la primera donación de libros.

1992

Con ayuda de CONASA y GESTORIA, se construye una olla de agua en el lugar denominado Laguna del monte Rocío.

1993

Se trasladan las oficinas a las nuevas instalaciones de la Agencia Municipal, dando paso a una nueva etapa de la vida social y política de la comunidad.

Próxima actualización...